

Prot. N° 02/BI/23 Curia Generalizia

BOLETÍN DE INFORMACIÓN - Nº 200

<u>Ajimu</u>

El 3 de julio de 2023, **Madre Gertrude Ikebe** completó su primer mandato de seis años como abadesa de Ajimu (diócesis de Oita, Japón). El mismo día, fue reelegida abadesa de la comunidad por un nuevo mandato de seis años.

Mistassini

El Capítulo General de septiembre de 2022 fue informado de la frágil situación de la comunidad de Mistassini (diócesis de Chicoutimi, Quebec, Canadá), y de su probable supresión inminente. Desde entonces, Dom Clément Charbonneau, abad de Mistassini desde 2017, con el apoyo de la Comisión para el Futuro, y manteniendo plenamente informado al Abad General, ha conducido a la comunidad pacíficamente a través del proceso descrito en el Estatuto para el acompañamiento de las comunidades frágiles y la supresión de un monasterio.

El 5 de julio de 2023, el Abad General y su Consejo, en nombre del Capítulo General, votaron la supresión de la comunidad de Mistassini.

En la misma fecha, el Abad General y su Consejo nombraron una Comisión de Clausura para llevar a cabo el proceso de supresión, bajo la presidencia de Dom André Barbeau, abad de Val Notre-Dame y Padre Inmediato de Mistassini.

Recemos por los hermanos de Mistassini en estos tristes momentos.

Fons Pacis

El 5 de julio de 2023, de acuerdo con Cst. 69.2, el Abad General con el consentimiento de su Consejo dio permiso para la apertura de un noviciado en Fons Pacis, fundación de Valserena (Vicariato Apostólico de Alepo, Siria).

De acuerdo con el voto 114 del Capítulo General de septiembre de 2022, Madre Giovanna Garbelli, abadesa de Matutum, es actualmente la superiora mayor delegada de esta fundación. Apoyamos a las hermanas con nuestras oraciones por el futuro crecimiento y florecimiento de esta comunidad en el contexto particular de Siria.

Palaçoulo

El 5 de julio de 2023, de acuerdo con Cst.69.2, el Abad General con el consentimiento de su Consejo dio permiso para la apertura de un noviciado en Palaçoulo, fundación de Vitorchiano (diócesis de Bragança-Miranda, Portugal). Apoyamos a las hermanas con nuestras oraciones por el futuro crecimiento y florecimiento de esta comunidad.

Oseira

El 5 de julio de 2023, el Abad General, con el consentimiento de su Consejo, a petición de Dom Juan José Domingo Falomir, abad de San Isidro y Padre Inmediato de Oseira, suspendió el ejercicio de la autonomía de la comunidad de Oseira (Diócesis de Orense, España), de acuerdo con el Cst.

34bis.1, y autorizó al Padre Inmediato a nombrar un comisario monástico. Por esta decisión, finaliza el servicio de Dom Enrique Trigueros, superior ad nutum de Oseira desde 2018.

El 12 de julio de 2023, Dom Juan José nombró comisario monástico de la comunidad de Oseira a **Dom Carlos Gutiérrez Cuartango**, prior titular de Sobrado.

Mount Saint Bernard

El 28 de julio de 2023, la comunidad de Mt. St. Bernard (Diócesis de Nottingham, Inglaterra) eligió abad a **Dom Joseph Delargy** por un mandato de seis años.

Dom Joseph había sido abad de la comunidad de Mt. St. Bernard de 2001 a 2013 y de 2020 a 2022.

Oelenberg

El 31 de julio de 2023, **Dom Dominique-Marie Schoch**, Abad de Notre-Dame d'Oelenberg (diócesis de Strasbourg, Francia) desde 2017, habiendo alcanzado la edad mencionada en el ST.40.A de las Constituciones, presentó su dimisión al Abad General. Con el consentimiento de su Consejo, el Abad General la aceptó.

El 2 de agosto de 2023, Dom Samuel Lauras, abad de Nový Dvůr y Padre Inmediato delegado de Oelenberg, nombró a **Dom Dominique-Marie** Superior *ad nutum* de la comunidad.

Mokoto

El Capítulo General de septiembre de 2022 aprobó la erección de Mokoto en abadía. La ceremonia de erección y la bendición abacial de Dom Vedaste estaban previstas para el 13 de noviembre de 2022, pero tuvieron cancelarse debido a la violencia en la región.

Recientemente, Dom Damien Debaisieux, abad de Scourmont y Padre Inmediato de Mokoto, pudo visitar el monasterio y presidió la erección en abadía el 30 de julio (La bendición abacial tendrá lugar más adelante, cuando sea posible).

Dom Damien escribe:

Notre-Dame de Mokoto fue erigida en abadía durante la Eucaristía de este domingo. La belleza de los cantos y la alegría de la gente marcaron el ritmo de esta celebración, a la que también asistieron muchas personas desplazadas.

La fiesta continuó con la comida comunitaria, ien la que incluyó incluso cerveza de Chimay!

Una ocasión de alegría, a pesar de la situación. Esa misma mañana, se oyeron balas y obuses en el pueblo, a unos cientos de metros. Los sonidos de la guerra se reanudaron por la tarde para terminar la jornada.

La situación política en la región sigue siendo muy difícil. La comunidad de Mokoto la afronta con valentía y unidad. También lo vive en la caridad, pues acoge en sus tierras a 15.000 desplazados. Ellos encuentran seguridad y esperanza en nuestros hermanos.

Así que gracias a todos por rezar por nuestros hermanos y por el pueblo; intercediendo y esperando la paz. Pero gracias también por vuestra oración de acción de gracias por la ayuda, la luz y la esperanza que la comunidad de Mokoto ofrece a toda una población en peligro.

Que el Príncipe de la Paz proteja a nuestros hermanos y a todos estos desplazados. Que esté en medio de ellos.

Gracias a todos,

F. Damien

Noticias sobre Dom Godefroy Raguenet, Acey

4 de agosto de 2023

Dom Godefroy Raguenet de Saint Albin, abad de Acey, que pasaba unos días de descanso en la abadía de Hauterive en Suiza, salió dar un paseo en bicicleta por la montaña el **3 de agosto por la mañana**, no regresó por la tarde y desapareció.

La policía comenzó inmediatamente su búsqueda desde esa noche. La bicicleta ha sido encontrada en un aparcamiento. Se supone que ha seguido caminando por la montaña. Hasta el momento no se sabe su paradero.

Pedimos la oración de toda la Orden por la seguridad de Dom Godefroy.

Dom Godefroy, Abad de Acey

4 de agosto de 2023

Después de un día de búsqueda, la policía ha encontrado el cuerpo de Dom Godefroy esta tarde. Parece que se ha caído desde una altura de 51 metros y ha muerto.

Que Dios conceda el descanso eterno a Dom Godefroy, y oremos por su familia y por la comunidad de Acey.

Newsletter Formación

La Newsletter n°35 de la Secretaría Central de Formación se puede descargar de la página de la sección "Formación/Newsletter": Formación/Newsletter

Ordo 2023-2024

La versión latina del **Ordo 2023-2024** ya está disponible en el sitio web y se puede descargar en formato PDF: (« Recursos/Liturgia/Ordo »)

iGracias al Padre Justin de Genesee!

Ordo 2023-2024: versión en inglés

Está disponible la versión en inglés del Ordo 2023-2024 en el sitio web y se puede descargar en formato PDF (« Recursos/Liturgia/Ordo »): Ordo EN 2023-2024

Renuncia del Obispo Prelado de Tromsø (Noruega) y nombramiento del Administrador Apostólico sede vacante et ad nutum Sanctae Sedis

El Santo Padre ha aceptado la renuncia de S.E. Mons Berislav Grgić al gobierno pastoral de la Prelatura Territorial de Tromsø, en Noruega y al mismo tiempo ha nombrado Administrador Apostólico sede vacante et ad nutum Sanctae Sedis de la misma Prelatura Territorial S.E. Mons. Erik Varden, OCSO, Obispo Prelado de Trondheim.

Bollettino 595 Sala Stampa della Santa Sede (traducido del texto italiano)

Imari

El 13 de septiembre de 2023, la comunidad de Imari (Diócesis de Fukuoka, Japón), eligió como abadesa **Madre Alberica Ueno** por un mandato de seis años.

Madre Alberica nació en 1950 en Kumamoto (Japón), ingresó en Imari en 1978 e hizo la profesión solemne en 1986. En el momento de su elección, era *superior ad nutum* de la comunidad.

La Palma

El 26 de septiembre de 2023, la comunidad de La Palma (diócesis de Cartagena, España) eligió como abadesa. por un período de seis años, a la **Madre Carmen Jesús Serrano Ruiz**.

Madre Carmen Jesús, nació en Purullena (Granada, España) en 1966. Fue religiosa de votos perpetuos del *Instituto Discípulas de Jesús*. Se trasladó a La Palma en 2016 e hizo su profesión solemne en 2020. La postulación fue confirmada por el Abad General y la Santa Sede concedió la dispensa necesaria por sus años de profesión.

En el momento de su elección era Superior ad nutum de la comunidad.

Miraflores

Dom Teodoro Ekongo Satchenda, abad de Miraflores (diócesis de Rancagua, Chile) desde 2022 presentó su dimisión al Abad General por razón de salud (Est. 40). La dimisión fue aceptada y se hizo efectiva el 29 de septiembre de 2023.

El 1 de octubre de 2023, Dom Elias Dietz, abad de Gethsemani y Padre Inmediato de Miraflores, nombró **Hermano Lucas Marckmann Soto** como superior *ad nutum* de la comunidad.

Dom Lucas nació en 1956 en Puerto Varas (Chile), entró en Miraflores en 2009 e hizo su profesión solemne en 2015. En el momento de su nombramiento, era prior de la comunidad.

Coloquio por el 5º aniversario de la beatificación de los 19 mártires de Argelia

Nos complace compartir con ustedes el programa definitivo y las informaciones practicas de nuestro próximo coloquio bilingüe que se tendrá en la Universidad Pontificia Comillas en Madrid los días 30 de noviembre y 1 de diciembre de 2023, y la celebración al día siguiente, 2 de diciembre, con motivo del 5º aniversario de la beatificación de los 19 mártires de Argelia.

https://projects.unifr.ch/tibhirine/fr/evenements/colloque-2023.html

Se puede asistir a la conferencia en persona o en línea. Inscripción e información: colloque.tibhirine@gmail.com

Si desean descubrir las ultimas publicationes:

https://projects.unifr.ch/tibhirine/fr/publications/ecrits-de-tibhirine/ https://projects.unifr.ch/tibhirine/fr/publications/etudes-sur-tibhirine/ https://www.agape-libros.com.ar/Detalle/29033

Un cordial saludo.

El equipo organizador de la conferencia

(P. Thomas - La Trappe -, Dr Minassian, P. Jean-Jacques Pérennès op., Mgr Claude Rault, pb)

iPaz a Israel!

El Abad General y su consejo hacen un llamado a las comunidades de la Orden a unirse al llamado del Papa Francisco el viernes 27 de octubre para observar un día de oración, ayuno y penitencia por la paz en el mundo.

"También hoy el pensamiento va a Israel y Palestina. Las víctimas aumentan y la situación en Gaza es desesperada. iSe haga, por favor, todo lo posible para evitar una catástrofe humanitaria!

Preocupa la posible prolongación del conflicto, mientras en el mundo ya hay muchos frentes de guerra abiertos. iCallen las armas! iSe escuche el grito de paz de los pueblos, de la gente, de los niños! Hermanos y hermanas, la guerra no resuelve ningún problema, solo siembra muerte y destrucción, aumenta el odio y multiplica la venganza. La guerra cancela el futuro. Exhorto a los creyentes a tomar en este conflicto una sola parte: la de la paz; pero no de palabra, con la oración, con la dedicación total.

Pensando en esto, he decidido convocar, el viernes 27 de octubre, una jornada de ayuno y oración, de penitencia, a la cual invito a unirse, de la forma que consideren oportuno, a las hermanas y los hermanos de las varias confesiones cristianas, los pertenecientes a otras religiones y a cuantos tienen en el corazón la causa de la paz en el mundo. Esa tarde a las 18.00 en San Pedro viviremos, en espíritu de penitencia, una hora de oración para implorar sobre nuestros días la paz, la paz en este mundo. Pido a todas las Iglesias particulares que participen, preparando iniciativas similares que involucren al Pueblo de Dios."

(Palabras del Papa Francisco durante la audiencia general del 18 de octubre de 2023)

Acev

El 7 de noviembre de 2023, estando la *Sedes vacans* del Monasterio de Notre-Dame d'Acey (diócesis de Saint-Claude, Francia) por el fallecimiento de Dom Godefroy Raguenet de Saint-Albin, abad de Acey, el 4 de agosto de 2023, Dom Georges Delomier, superior *ad nutum* de Notre-Dame d'Aiguebelle y Padre Inmediato de Acey, nombró a **Padre Marie-Bruno Chabod**, superior *ad nutum* de la comunidad de Acey.

Dom Marie-Bruno nació en 1969 en Pontarlier (Francia). Entró en Acey en 1991, hizo su profesión solemne en 1998 y fue ordenado sacerdote en 2007. En el momento de su nombramiento, era prior de la comunidad.

Tamié

Dom Ginepro Riva, abad de Tamié (diócesis de Chambéry, Francia) desde 2011, habiendo alcanzado la edad mencionada en el ST.40.A de las Constituciones, presentó su dimisión al Abad General. Con el consentimiento de su Consejo, el Abad General lo aceptó.

El 15 de noviembre de 2023, la comunidad de Tamié eligió abad al **Padre Marco Bassignana**, por tiempo indefinido.

Dom Marco nació en 1955 en Cuneo (Italia), entró en Tamié en 1979, hizo la profesión solemne en 1984 y fue ordenado sacerdote en 1994. En el momento de su elección, era prior de la comunidad.

Lamanabi

El 26 de noviembre de 2023, la comunidad de Lamanabi (diócesis de Larantuka, Indonesia) eligió **Dom Antonius Anjar Daniadi** de Rawaseneng como Prior titular de la comunidad.

En el momento de su elección, **Dom Antonius** era Superior ad nutum de Lamanabi.

5º aniversario de la beatificación de los 19 mártires de Argelia

Hoy, 8 de diciembre de 2023

"Acoger al otro como si fuera Cristo."

El 2 de diciembre de 2018, el papa Francisco escribió una carta con motivo de la beatificación de los 19 mártires de Argelia. En esta carta, escribió lo siguiente: " Con la beatificación de nuestros diecinueve hermanos y hermanas, la Iglesia quiere testimoniar su deseo de continuar trabajando por el diálogo, la concordia y la amistad. Creemos que este evento sin precedentes en vuestro país dibujará en el cielo argelino un gran signo de fraternidad destinado al mundo entero."

Un gran signo de fraternidad. Es el signo de la hospitalidad orante y de la oración hospitalaria, que une a este grupo de 19 hombres y mujeres.

Una hospitalidad que iba más allá de la simple puesta a disposición de los huéspedes de una parte del edificio. Era una hospitalidad basada en la Regla de San Benito que acoge a todo huésped que llama a la puerta como a Cristo mismo. Por ello, el Padre Christian podía hacerse eco de una cita del abad de Landevenec: "El monje, es Cristo quien permanece; su huésped, es Cristo quien pasa".

iQué diferente sería el mundo si todos fuéramos tan hospitalarios los unos con los otros, sin excepción, y con la Creación! Este tema de la hospitalidad es de gran actualidad en un mundo desgarrado por la polarización, la guerra y la violencia, pero también en una Iglesia en busca de sinodalidad.

(De la «Apertura del Coloquio por el 5º aniversario de la beatificación de los mártires de Argelia» en Madrid, Dom Bernardus, Abad General OCSO)

El 10 de diciembre de 2023 se cumple el 55º aniversario de la muerte de Thomas Merton

"Si quieres conocerme, no me preguntes dónde vivo, ni qué me gusta comer, ni cómo me peino, sino pregúntame para qué vivo, en detalle, y pregúntame qué, en mi opinión, me impide vivir plenamente para aquello por lo que vivo."

(Thomas Merton, Mi discusión con la Gestapo, 1969, traducción extraoficial)

Los Andes

El 15 de diciembre de 2023, **Dom Plácido Álvarez Castro Quirós** completó su cuarto mandato como Prior Titular de Los Andes, en la Diócesis de Mérida (Venezuela).

En esa misma fecha, Dom Agustín Myslinski, Abad de Conyers y Padre Inmediato de Los Andes, nombró a **Dom Plácido** superior *ad nutum* de la comunidad.